

HALAMAN JUDUL

SKRIPSI

**STRATEGI INDONESIA DALAM MEMPERTAHANKAN EKSPOR CPO
(CRUDE PALM OIL) DI TENGAH ISU KERUSAKAN HUTAN TAHUN
2010-2015**

Undergraduate Thesis

*Indonesia's Strategy in Maintaining Crude Palm Oil (CPO) Export amid the
Deforestation Issue in 2010-2015*

Diajukan guna melengkapi dan memenuhi persyaratan untuk memenuhi gelar
kesarjanaan Strata-1 (S1) pada Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas
Muhammadiyah Yogyakarta dengan spesialisasi Ilmu Hubungan Internasional.

Disusun oleh:

MUHAMMAD FAUZAN AZIMA (20130510296)

Pembimbing: Siti Muslikhati, S.IP, M.Si.

PROGRAM STUDI ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL

FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN POLITIK

UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA

2017

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini Saya menyatakan bahwa skripsi dengan judul: **Strategi Indonesia Dalam Mempertahankan Ekspor Crude Palm Oil (CPO) ditengah Isu Kerusakan Hutan Tahun 2010 – 2015** (*Indonesia' Strategy in Maintaining Crude Palm Oilm(CPO) Export amid the Deforestation Issue in 2010- 2015*) adalah asli dan belum pernah diajukan untuk memperoleh gelar akademik sarjana baik di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta ataupun perguruan tinggi lain.

Dalam skripsi ini tidak terdapat karya atau pendapat yang telah ditulis atau dipublikasikan orang lain kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama dan dicantumkan dalam daftar pustaka.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari terdapat ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai dengan aturan yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

9 Mei 2017



MUHAMMAD FAUZAN AZIMA

20130510296

HALAMAN MOTTO

BERMIMPILAH SELAGI MIMPI ITU GERATIS

-Anonymous-

Sedikit Lebih Beda Lebih Baik dari Sedikit Lebih Baik

-Pandji Pragiwaksono-

Bukan kesulitan yang membuat kita takut, tapi sering ketakutanlah yang membuat jadi sulit. Jadi, jangan mudah menyerah

- Joko Widodo -

Orang akan tetap pandai selama dia terus belajar, bila dia berhenti belajar karena merasa sudah pandai, mulailah dia bodoh

-KH. A. Mustofa Bisri.-

Kuliah itu jangan terlalu pintar, cukup sekedar lulus saja. Jangan juga terlalu bodoh nanti susah lulusnya. Kalau terlalu pintar biasa balik kekampus jadi dosen. Nah, yang hanya sekedar lulus biasanya balik kekampus sudah jadi donatur

- Ahok -

If you can't fly then run, if you can't run then walk, if you can't walk then crawl, but whatever you do you have to keep moving forward

- Martin Luther King -

It's not that I'm so smart, it's just that I stay with problems

-Albert Einstein-

I will always choose a lazy person to do a difficult job.. Because, he will find an easy way to do it

- Bill Gates -

HALAMAN PERSEMBAHAN

Bismillahirrohmannirrohim

Dengan rahmat Allah SWT yang Maha Pengasih dan Maha Penyayang, serta menghaturkan shalawat serta salam kepada Baginda Nabi Muhammad SAW yang telah membawa kita keluar dari zaman kegelapan ke zaman yang terang benderang.

Skripsi ini saya persembahkan untuk kedua orang tua saya tercinta dan terkasih. Pertama kepada ibu tercinta **Ibu Afrilawati** wanita paling sabar di dunia dan paling cantik abad ini, terimakasih bu atas doa dan dukungannya selama ini tanpa semua itu apapun yang fauzan lakukan tidak akan pernah berjalan sempurna. Ya, dialah ibu bidadari berselendang bianglala. Kedua terimakasih kepada **Abi Bapak Murdi Amin** atas saran dan semua nasihat yang diberikan, serta doa yang tidak pernah bosan mengalir, fauzan minta maaf jika sampai sekarang masih belum menjadi anak yang berbakti kepada abi, sering melawan dan berdebat tetapi itulah abi sosok yang selalu menjadi idola fauzan.

Skripsi ini juga saya persembahkan untuk kakak-kakak dan adik-adik saya odo izul, aying nina, ainun dan sinta. Semoga kalian semua selalu dalam ridho dan perlindungan Allah SWT sampai hari kiamat dan dipertemukan di surgaNYA Allah.

UCAPAN TERIMAKASIH

Ucapan syukur dan terimakasih yang paling tinggi dan paling utama penulis haturkan kepada Allah SWT karena berkat rahmat dan karunia-NYA skripsi ini dapat terselesaikan. Selanjutnya ucapan terimakasih beserta shalawat dan salam kepada Nabi Besar Muhammad SAW yang telah menyelamatkan kita dari zaman kegelapan ke zaman terang benderang.

KELUARGA

BAPAK MURDI AMIN DAN IBU AFRILAWATI

Terimakasih kepada Abi dan Ibu tercinta yang telah menjadi orangtua terbaik dan terkeren sepanjang masa untuk fauzan. Kasih sayang, do'a, serta nasihat yang senantiasa kalian berikan kepada fauzan selalu fauzan jadikan lentera petunjuk dan penerangan dalam gelapnya hidup fauzan. Karena kalian lah fauzan sudah bisa melewati hidup selama 21 tahun ini dengan nyaman dan tanpa kesusahan. Abi, ibu, tetaplah jadi orangtua terbaik dan terkeren agar kalian tetap menjadi idola dalam kehidupan fauzan. Semoga Allah selalu melindungi dan meridhoi kalian. Terimakasih atas ridho yang telah kalian berikan kepada fauzan, tanpa ridho dari kalian fauzan tidak akan bisa apa-apa didunia ini.

MUHAMMAD IZUL ISLAMI

Terimakasih kepada odo ijul yang selalu menjadikan fauzan sebagai adik yang selalu berkecukupan. Fauzan paham belom bisa menjadi adik yang membanggakan buat odo, tetapi fauzan akan terus berusaha, karena odo adalah idola fauzan dan

terimakasih juga untuk motivasi odo selama fauzan kuliah ditanah rantau ini.
Semoga ridho Allah selalu menyertai odo ijul.

ZIKRINA AULIANI

Terimakasih kepada aying nina, kakak perempuanku yang palik cantik dan baik hati, serta tidak sombong, dan rajin menabung. Motivasi serta bantuan yang aying berikan dulu saat fauzan ingin masuk kuliah adalah yang terbaik ying. Ridho Allah selalu menyertai kehidupan aying nina dan tetap jadi aying yang baik hati ya.

AINUN MARDHIYAH

Terimakasih kepada adek abang yang paling cantik dan cerewet sejagad.
Terimakasih karena sudah mau abang repotin selama ini. Abang harap ainun bisa kuliah di kedokteran, sesuai dengan keinginannya. Abang berharap kita bisa membanggakan abi sama ibu ya dek.

YASINTA AULIA

Terimakasih juga kepada adek abang yang satu ini, adek yang paling bandel di abad ini, tetapi tetap manis dan baik hati. Terimakasih ya udah mau repot buat abang.
Semoga sinta bisa jadi polwan yang juga hafal Alqur'an agar sinta bisa jadi kebanggan abi sama ibu.

SAUDARA DAN KERABAT

KAKEK DAN NENEK

Terimakasih kepada almarhum kakek haji muslim dan haji dulhaq, serta almarhumah nenek siti aminah dan siti jaliah, berkat kalian fauzan bisa ada didunia. Dan fauzan berdoa kakek dan nenek selalu dalam lindungan Allah di alam sana dan dimasukkan kedalam surganya Allah.

KELUARGA BESAR

Terimakasih kepada mamah abang, mamah atu, um den, cik ida, almarhum ayah abang, papah atu, bunda, om tono yang menjadi om dan tante terbaik fauzan selama ini. Terimakasih juga kepada alak khadin, alak nizar, alak ndut, alak kalianda, alak ratai, dan almarhum alak embek. Berkat do'a dan dukungan kalian semua fauzan bisa seperti sekarang ini.

SEPUPU

Pertama terimakasih kepada Arief Farghani atau KH Ghani yang sudah menjadi sepupu sekaligus sahabat saya di tanah rantau ini. Sebagai satu-satunya saudara yang sedarah dengan saya di jogja ini. Terimakasih sudah mau sangat direpotin selama kita kuliah di jogja. Terimakasih juga sudah menunggu selama 6 jam selama saya didadar kemarin. Semoga cita-cita KH Ghani bisa terwujud dan membanggakan keluarga kita di lampung. Yang kedua kepada segenap sepupu saya yang ada di bumi tuhan ini, terimakasih ya.

DOSEN PEMBIMBING

Siti Muslikhati, S.IP, M.Si.

Terimakasih kepada bu siti atas waktu, pikiran dan tenaganya yang telah diberikan untuk membimbing skripsi saya sampai selesai serta mendampingi saya pada saat

sidang skripsi. Tanpa dukungan dan input dari bapak saya tidak akan sampai seperti pada saat ini.

DOSEN PENGUJI

Dr. Surwandono, M.Si. dan Drs. Djumadi M Anwar, M.Si.

Terimakasih kepada pak sur dan pak jumadi selaku penguji sidang skripsi yang telah meluangkan waktu dan kesempatannya untuk memberikan masukan dan juga saran terhadap karya tulis skripsi saya sehingga skripsi saya lebih komperhensif dan lebih baik

SAHABAT TERJANCUK

BIMBINGAN YANG MULIA

Sahabatku yang paling **JANCUK**, **Ahmad Iqmal**, yang membantu saya ketika ada tugas kuliah yang berhubungan dengan laptop dan kerabatnya, **Leodino Widodo**, yang selalu menyediakan rumah kontrakannya sebagai tempat singgah saya, **Punto Adhil Dewanto**, yang selalu membantu memperbaiki motor saya dan memfasilitasi rumahnya untuk berdiskusi apapun, **Septiogani Harmedaziwa**, anak saudagar yang sering membantu saya dalam membuat tugas dan ppt ujian proposal, **Syamsudinoor**, orang yang ngakunya komika tapi pas SUN UMY malah ngeboom. Saya disini tidak akan mengucapkan terimakasih kepada kalian, karena menurut saya seorang kawan tidak layak mendapatkan hanya sekedar kata terimakasih. Maafkan saya yang telah mengkhianati kalian karena saya sudah lulus duluan. Kalo

nanti kita udah pada sukses semua, ada baiknya reunion. Semoga kalian bisa diwisuda bareng ya, biar nanti saya ga terlalu repot harus bolak balik kampus.

THE BEST

- 1. Rumaisha Qoidatus Syahidah**, terimakasih buat selalu ada untuk menolong segala kesusahan saya, tanpa mbak rum mungkin saya bakal kerepotan dalam segala hal di umy. Jangan pernah bosan jadi mbak rum yang saya kenal
- 2. Shindy Dewi**, terimakasih ya shin udah mau jadi tempat saya nyampah karena keluh kesah yang saya berikan. Jangan galau terus.
- 3. Edwin Senovico** terimakasih bang buat semuanya, udah mau jadi kawan sekaligus abang saya selama di jogja. Lawan yang tangguh saat main PES 2013.
- 4. Noval Andi** terimakasih cumi yang selalu saya repotin dari awal kuliah sampe sekarang dengan pertanyaan-pertanyaan. Dari hasil diskusi kita selama ini saya dapat banyak ilmu. Tetap jadi noval yang mulutnya lemes ya.
- 5. Thalib Alkatiri** terimakasih bosku udah jadi sahabat karib pertama saya di umy. Kalo ga ada kau waktu awal kuliah dan mataf aku bingung harus ngapain. Semoga Allah selalu melindungi kau cuk.
- 6. KELAS F+1**, terimakasih buat seluruh anggota kelas ini atas kebersamaan serta dukungannya sejak awal kuliah. Serta ridho fathoni, walaupun bukan anggota kelas F tetapi salah satu sahabat terbaik saya walau ngeselin. Moga kita semua sukses dalam mengejar cita-cita.
- 7. POSKO SAHABAT KKN**, terimakasih yaa buat bunda ina yang sudah menjadi bunda yang baik selama kkn, pungskey juga terimakasih karena sudah bersedia menjadi biduan dangdut kesayangan, yogi jancuk yang kerjanya minta kopi

sama gaple dan semua anggota keluarga pinus kkn 46 nglampengan. Terimakasih untuk waktu 1 bulannya selama kkn sampai sekarang juga. Banyak pelajaran berharga yang saya dapatkan dari kalian semua.

8. **KONTRAKAN SEDAYU** terimakasih ya fakhri, dhani, udin, iqmal, sudah mau menjadi teman ngontrak sayaa selama 3 tahun ini. Sudah mau saya repotkan dan semuanya lah pokoknya. Terimakasih juga buat oja yang sering menginap dikontrakan. Semoga kita semua bisa sukses dan mendapat ridho Allah.
9. **Mas Farid**, terimakasih karena sudah sangat banyak membantu saya dalam menyelesaikan skripsi ini, dengan masukan, nasihat, serta kritiknya yang sangat membantu saya.

UKM Almujaaddid + 1

1. **Bang Fitra**, syukron bang untuk semuanya, yang sudah jadi guru, senior, sahabat, bahkan pembimbing skripsi saya juga, abang udah dapet penghormatan saya bang. Semoga cita-cita dan ridho Allah selalu menyertai abang.
2. **Ustad Unires + 1 (Mahfud+Ucup)** syukron karena sudah mengajari saya banyak hal tentang mujaddid dan keorganisasiannya. Abang berdua ini guru puisi saya yang terbaik. Selain itu makasih juga buat Bang Javier yang sudah membantu saya dalam menerjemahkan segala bentuk puisi. Tanpa kalian semua saya tidak bisa berkembang seperti sekarang
3. **Junior** , syukron untuk para junior saya di mujaddid, arif haryono, yaya, abidzar, fandy, margecoy, siti, dan semuanya, terimakasih yak arena kalian mau menerima segala masukan dari saya walaupun tidak terlalu sesuai. Berkat kalian semua saya bisa belajar menjadi senior yang baik. Serta siti murid puisi saya

yang penurut dan membanggakan, selamat ya udah juara satu di Cirebon. Semoga kalian semua mendapat ridho Allah.

- 4. Fatimah Mutiara,** makasih ya mut sudah menjadi sahabat terbaik saya, makasih udah mau saya repotin dengan menjawab pertanyaan-pertanyaan saya, makasih juga udah mau ikutan acara mujaddid walaupun bukan anggota UKM

Pandanaran

Terimakasih untuk semua sahabat dan keluarga kedua saya di tanah rantau ini, Riska Sunandar, Bustomi, Bonek, Warteg, Pesek, Genta, Asty, Kodok dan semuanya, makasih ya atas dukungan dan pengertian kalian. Dan untuk bos nandar makasih karena udah mau jadi sahabat saya juga di UMY.

Terimakasih yang sangat special untuk Mbah Google, Kanda Tor, dan Adinda Youtube, berkat kalian semua saya bisa menyelesaikan tugas akhir tanpa harus merasakan stress yang berkepanjangan. Semoga kalian tambah baik lagi ya.

KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT karena berkat Rahmat dan Karunia-Nya penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini. Shalawat beserta salam semoga senantiasa terlimpah kepada Nabi Muhammad SAW beserta para Sahabat dan Umat-Nya hingga akhir zaman, amin.

Penulisan skripsi ini diajukan untuk memenuhi salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana pada Program Hubungan Internasional, Fakultas Ilmu Sosial dan Politik, Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Judul yang penulis ajukan adalah “Strategi Indonesia dalam Mempertahankan Ekspor *Crude Palm Oil* (CPO) ditengah Isu Kerusakan Hutan pada tahun 2010- 2015”

Dalam penyusunan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan, masukan, saran serta kerjasama dari berbagai pihak. Penulisan skripsi ini juga tidak lepas dari kekurangan baik aspek kuantitas maupun kualitas penelitian yang disajikan. Semua ini didasarkan pada keterbatasan yang dimiliki oleh penulis. Oleh karena itu penulis membutuhkan kritik dan saran yang bersifat membangun untuk kemajuan pendidikan Indonesia.

BEST REGARD

MUHAMMAAD FAUZAN AZIMA

DAFTAR ISI

STRATEGI INDONESIA DALAM MEMPERTAHANKAN EKSPOR CPO (<i>CRUDE PALM OIL</i>) DI TENGAH ISU KERUSAKAN HUTAN TAHUN 2010-2015.....	0
HALAMAN JUDUL.....	i
HALAMAN PENGESAHAN.....	ii
PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI.....	iii
HALAMAN MOTTO.....	iv
HALAMAN PERSEMBAHAN.....	v
UCAPAN TERIMAKASIH.....	vi
KATA PENGANTAR.....	xiii
ABSTRACT.....	xiv
INTISARI.....	xv
DAFTAR ISI	xvi
DAFTAR TABEL.....	xviii
DAFTAR SKEMA.....	xix
BAB I PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Pokok Permasalahan.....	6
C. Kerangka Teori.....	6
D. Hipotesa.....	14
E. Metodologi Penelitian.....	14
1. Metode Penelitian.....	14
2. Teknik Pengumpulan Data.....	15
3. Metode Analisa.....	15
F. Tujuan dan Manfaat Penelitian.....	15
G. Jangkauan Penelitian.....	16
H. Sistematika Penulisan.....	16
BAB II DINAMIKA EKSPOR DAN KONTRIBUSINYA TERHADAP PEREKONOMIAN NASIONAL SERTA KOMODITAS <i>CRUDE PALM OIL</i> (CPO) INDONESIA.....	18

A.	Dinamika Ekspor Indonesia dan Kontribusinya Terhadap Perekonomian Nasional	18
1.	Industri Tekstil dan Produk Tekstil	22
2.	Elektronik	23
3.	Karet dan Produk Karet	23
4.	Produksi Hasil Hutan	24
5.	Alas Kaki	25
6.	Otomotif	26
7.	Udang	27
8.	Kakao	28
9.	Kopi	29
B.	Komoditas Crude Palm Oil (CPO)	30
1.	Sejarah dan Perkembangan CPO Indonesia	30
2.	Perkembangan Ekspor CPO Indonesia	33
BAB III PERKEMBANGAN CRUDE PALM OIL (CPO) DAN ISU KELESTARIAN LINGKUNGAN HIDUP DI INDONESIA		
A.	Perluasan Perkebunan Sawit dan Kerusakan Hutan di Indonesia	36
1.	Isu Deforestasi di Indonesia	37
2.	Isu Pembakaran Hutan di Indonesia	39
B.	Industri Kelapa Sawit di Indonesia dan Pencemaran Lingkungan Hidup	42
C.	Kritik Dunia Internasional Terhadap <i>Crude Palm Oil</i> (CPO) Indonesia	45
BAB IV STRATEGI INDONESIA DALAM MEMPERTAHANKAN CRUDE PALM OIL (CPO) DI TENGAH ISU KERUSAKAN HUTAN DI INDONESIA		
A.	Implementasi Kebijakan Luar Negeri Akomodasi	54
1.	Implementasi Diplomasi Perdagangan	55
2.	Implementasi Promosi Luar Negeri	57
B.	Implementasi Kerjasama Internasional Dengan Rezim Kelestarian Lingkungan Hidup Internasional	62
BAB V PENUTUP		
		71
DAFTAR PUSTAKA		
		74

DAFTAR TABEL

Tabel 2. 1	23
Tabel 2. 2	33
Tabel 2. 3	36
Tabel 3. 1	45
Tabel 3. 2	51

DAFTAR SKEMA

Skema 1. 1.....	8
Skema 3. 1.....	49